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25e Dimanche du Temps Ordinaire 

 

QUI VOUDRA ÊTRE LE PREMIER, 

 
                                  QU’IL SOIT LE DERNIER 
 
AMBIANCE 
Accueillir ce qui est petit, est T’accueillir. Je m’assois en ta présence, 
en célébrant la vie que m’est offerte chaque jour. 
Je veux être comme les fleurs du champ, comme les poissons de la 
mer, comme les oiseaux du ciel que toujours ont ce dont ils ont besoin 
pour vivre, ce qui est suffisant…parce qu’ils acceptent ce que la nature 
les offre. 
Je suis dans la mesure où je m’ouvre, où je me laisse faire, dans la 
mesure où je suis. 
Dans ce silence sonore, j’apaise mon agitation, mes besoins, mes 
impulsions et je laisse que soit le calme de ta présence qui envahisse 
et habite tout. 
 
 

CHANT. HE VENIDO A SERVIR - Ain Karem 

https://www.youtube.com/watch?v=mOUaeR4_euk  

 

https://www.youtube.com/watch?v=mOUaeR4_euk


EVANGILE -  Marc 9, 30 - 37 

« Partis de là, ils traversaient la Galilée, et Jésus ne voulait pas qu’on 
le sache, car il enseignait ses disciples en leur disant: «Le Fils de 
l’homme est livré aux mains des hommes ; ils le tueront et, trois jours 
après sa mort, il ressuscitera.» Mais les disciples ne comprenaient pas 
ces paroles et ils avaient peur de l’interroger. Ils arrivèrent à 
Capharnaüm, et, une fois à la maison, Jésus leur demanda: « De quoi 
discutiez-vous en chemin ? » Ils se taisaient, car, en chemin, ils avaient 
discuté entre eux pour savoir qui était le plus grand. S’étant assis, Jésus 
appela les Douze et leur dit: « Si quelqu’un veut être le premier, qu’il 
soit le dernier de tous et le serviteur de tous. » Prenant alors un enfant, 
il le plaça au milieu d’eux, l’embrassa, et leur dit: « Quiconque accueille 
en mon nom un enfant comme celui-ci, c’est moi qu’il accueille. Et 
celui qui m’accueille, ce n’est pas moi qu’il accueille, mais Celui qui 
m’a envoyé. » 

Approfondissons le texte: 
« Les disciples ne comprenaient pas ces paroles et ils avaient peur 
d'interroger Jésus» nous dit Marc ... on les comprend! Pourtant, ce 
n'est pas la première fois que Jésus annonce de tels événements; 
puisqu'au chapitre précédent, dans le même évangile de Marc, après 
la fameuse profession de foi de Pierre à Césarée, Jésus a déjà dit 
exactement la même chose; mais ce n'est toujours pas clair ! Pour les 
disciples, c'est même incroyable, choquant, contradictoire.  
Pourquoi ? Parce que c'est totalement contraire à l'idée qu'ils se font 
de Dieu et totalement contraire à l'idée qu'ils se font du Fils de 
l'homme.  Dans la tête des disciples, comme dans celle de tous leurs 
contemporains d'ailleurs (et peut-être bien dans la nôtre), la gloire et 
la croix ne font pas bon ménage !  
Autre contradiction, ou invraisemblance : dans un premier temps, il 
va être livré, tué, réduit à l'état d'objet passif de la haine des hommes. 
Celui qui doit prendre la tête de tous les humains, sera traité comme 
le rebut! Et puis, dans un deuxième temps, il ressuscitera, il 
triomphera ! Le dernier sera devenu le premier. Non seulement, la 
gloire et la croix sont inséparables, mais il semble bien que la gloire 
passe par la croix ! C'est le monde à l'envers : pas étonnant que les 
disciples ne soient pas spontanément au diapason!  
Puis, Jésus prend un exemple qui effectivement est à la portée de tout 
le monde : il prend un enfant et, le plaçant au milieu d'eux, leur dit : 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=38&Expression=Disciple


«Qui accueille en mon nom un enfant comme celui-là, 
m'accueille moi-même »... On croit entendre la fameuse parabole 
du Jugement Dernier dans l'évangile de Matthieu : « Chaque fois que 
vous l'avez fait à l'un de ces plus petits qui sont mes frères, c'est à moi 
que vous l'avez fait ». Et Jésus précise bien « si vous le faites en 
mon nom ». C'est là probablement le secret de la véritable grandeur 
aux yeux de Dieu : ce ne sont pas les actions en elles-mêmes qui sont 
grandes ! C'est de les faire au nom de Jésus-Christ. Voilà encore une 
bonne nouvelle : parce que cela aussi est à la portée de tout le 
monde! 
 
Des pistes pour la prière : 
 

1. Jésus et les disciples se déplacent, où et en quoi ai-je besoin 

de me déplacer ? 

2. Je continue de méditer sur la forme que j’ai de concevoir le 

messianisme de Jésus, la croix y est présente ? 

3. Comment j’assume la croix dans la gloire ? A quoi m’invite 

ceci dans ma vie ? 

LE SEIGNEUR SOUTIENT TA VIE__________________ 
 

 
MUSIQUE AMBIENCE  

CONCIERTO DE ARANJUEZ - Joaquín Rodrigo 
https://www.youtube.com/watch?v=KzEFQW9CXGc  
 
LE DERNIER, SERA LE PREMIER 
 

Être le premier ou le dernier, 
la question est d’être. 
Vivre ta vie comme un chemin 
dans lequel marchent des personnes différentes, 
qui cherchent moments, instants, 
silences et mots,  
qui décrivent des situations, histoires, vies… 
Ta Parole Seigneur nous ouvre à la vie, 
illumine les faits, les circonstances, 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=87&Expression=Parabole
https://www.youtube.com/watch?v=KzEFQW9CXGc


nous aide à objectiver des histoires 
et nous pousse à parler avec les rêves. 
Étant grand, tu choisis d’être petit. 
Etant sage, tu choisis d’être humble. 
Etant libre, tu choisis de porter la croix. 
Etant pour tous, quelqu’un ne te reconnaisse pas. 
Etant parole, tu choisis parfois le silence. 
Ayant tout, tu décides de donner tout. 
Etant Maître, tu es aussi disciple, 
Etant fort, tu choisis ce qui est faible dans ce monde. 
Etant Dieu, tu es homme. 
Tu vis, le nous, avec tous. 
Avec la lucidité d’un prophète, tu continues le chemin, 
étant patient, toujours en montant à Jérusalem. 
Tu nous montres comment choisir la vulnérabilité, 
pour les petits, les simples, les innocents. 
Tu nous pousses à encourager la vie,  
ce qui est diffèrent, ce qui est divers 
et concevoir écoutes et dialogues éloquents. 
Soyez sages qui écoutent, méditent,  
contemplent, accueillent, encouragent. 
Marchez en Présence de Dieu  
qui inspire réponses confiées. 
Marchez en étant présence, 
soyez comme les enfants, servir par amour… 
Ce qui est dernier sera le premier, 
ce qui est petit sera grand 
et le silence aura un mot. 
Avec Toi, nous sommes. 
 
 

UNA VEZ MÁS – Daniel Malmierca Sánchez 
https://www.youtube.com/watch?v=eW3bnFW9vfA  
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